
晨报讯（见习记者 苗

苗 侯韶莹）

3

月

4

日， 市民

侯先生到农行办理存折注销

业务时被工作人员告知存折

户主名称与其身份证不符，

无法办理。 侯先生说：“我这

才发现我身份证上的姓是

‘候’。 ”

侯先生说， 农行工作人

员在帮其办理存折时按习惯

理解仍将户主的姓写成了

“侯”。 虽然农行工作人员的

写法是正确的， 但因与其身

份证上的写法不符， 仍无法

正常办理存折注销业务。 农

行工作人员张女士告诉侯先

生， 这种情况下只能将存折

挂失重新开户， 否则以后需

要用身份证办理的业务都将

无法办理。

侯先生告诉记者， 姓氏

错误是在办理第二代身份证

时产生的， 之前的老身份证

并未出错。“银行工作人员还

告诉我， 我也不能用现在的

身份证办理以前用老身份证

开户的存折的相关业务。 要

办理业务的话， 必须由公安

局证明两张身份证上的人是

同一个，真麻烦。 ”侯先生说。

3

月

10

日下午， 记者同

侯先生一起来到了淇滨区公

安分局。 对此，工作人员王水

林说， 侯先生可以到户口所

在地的派出所将新身份证注

销，重新办理二代身份证。

无人养护
小区树木枯死

晨报讯（见习记者 陈

琛）近日，新区鹤翔西区多名

居民向记者反映， 小区内靠

近南门的路两旁护栏内的很

多小树都枯死了。

3

月

9

日下午， 记者来

到鹤翔西区南门， 看到这里

的小树呈现出枯黄色， 与附

近绿色的冬青形成了鲜明的

对比。小区居民告诉记者，已

经很长时间没人给这些树浇

水了。

正在修剪绿化带的园林

处工作人员看过之后惋惜地

告诉记者， 这些小树绝大部

分已经没有救活的可能了。

“但我们只负责道路两侧绿

化带的养护， 这些树木应由

小区物业负责养护。”该工作

人员说。

记者就此问题询问了开

发区九州路物业管理公司的

负责人， 据他介绍， 这些树

当初是由房管局作为居民楼

植物围墙栽下的。 由于水源

缺乏加上费用不足， 一直没

能对这些小树好好养护。 他

们也考虑过清除这些已经枯

死的小树， 但因为树是由房

管局栽的， 具体怎么做还需

要和房管局沟通。 对于小树

的枯死， 他们也很无奈。

市房管局物业科的负责

人在接受采访时说， 这些树

木原本是作为隔离栅栏栽种

的， 后来为了更好地维护居

民楼公共安全又在树木外围

安装了铁制栏杆。 对此， 如

果小区业主委员会与物业公

司能就如何处理 （如刨除费

或养护费如何付） 达成协议

的话， 可由园林工人刨除重

栽并养护。

居民楼化粪池
缘何一堵再堵？

晨报讯（见习记者 陈

海寅）“我是鹤翔西区的住

户， 小区的

14

号楼是市农

科所的家属楼。 从年前开

始，该居民楼的化粪池就堵

了，一直往外冒污水，流得

路上都是。 ”

3

月

9

日，新区

张先生向记者反映。

当天下午，记者来到了

鹤翔西区农科所家属楼下。

在这里记者看到，家属楼西

头的路面上淌满了污水，居

民经过时都掩着鼻子并会

快跑两步。“臭死了，有时候

我宁可绕路也不从这儿过。

从去年开始就这样了，一直

没修好， 不知道是怎么回

事。 ”小区一位居民说。

从此路过的行人尚且

无法忍受这种恶臭，那家属

楼的住户又有怎样的感受

呢？ 对此，该楼一位女士说：

“从去年夏天开始化粪池就

总是堵，我们楼的住户凑钱

修过好几次，但总是修好没

多久就又堵了。 为这事儿我

们也折腾得不轻。 ”

为什么这里的化粪池

总是堵呢？

3

月

10

日，记者

采访了小区物业办公室的

李经理。 他说：“这和

14

号

楼的地势低有关。 该楼西面

的

18

号楼、

22

号楼和北面

的

13

号楼都比

14

号楼的

地势高，附近居民楼产生的

污水都会流到

14

号楼的管

道里， 受排污量限制，

14

号

楼的化粪池就堵塞了。 ”

说到该问题迟迟没有

解决的原因时， 李经理说：

“该小区建得比较早， 当时

居民们交物业费的观念比

较淡薄， 每户一年只交

100

块钱的基本卫生费，所以物

业也只提供清理生活垃圾

等一些简单的服务。 而且小

区一直没有选出业主委员

会， 很多问题没法儿协商，

服务也就无法到位。 现在物

业没有接管化粪池这块儿

的服务， 也就不能统一管

理。 目前可行的办法就是由

14

号楼周边几栋楼的居民

共同分担维修费用，毕竟这

事儿跟他们也有关系。 ”

晨报讯（见习记者 叶

晓伟） 家住新区金都小区的

冯麦云最近很郁闷， 因为她

家屋顶被楼上的邻居家暖气

包漏出的水浸湿了。

3

月

10

日，冯大娘给记者打来电话，

诉说了她这桩烦心事儿。

“大家都是邻居，为了这

点事儿伤感情不值当， 可马

先生（楼上住户）的态度让我

很生气。 本来我是受害者，他

还要我摊钱和他一块儿维

修。 ”冯麦云告诉记者，“让我

出我不该出的钱， 我咽不下

这口气。 ”

对此，马先生告诉记者：

“暖气包漏水又不是人为的

原因造成的， 而且暖气包漏

水我也是受害者。 楼下的老

太太天天打电话找我， 她让

热力公司、

110

和居委会的

人来找我， 还私自关过我的

暖气， 为这事我也伤透了脑

筋。 不过她女儿已经答应和

我一起承担维修暖气包的费

用了， 可是老人还是不愿

意。”

据了解， 这个房子原本

是冯大娘买给女儿的， 因为

女儿在山城区工作， 一直没

搬过来。 随后，记者又电话联

系到了冯大娘的女儿， 她告

诉记者：“其实， 我很不情愿

和马先生一块儿承担暖气包

的维修费用。 我想着大家都

是邻居， 以后抬头不见低头

见的，弄僵了不好，这才答应

他的。 按理说暖气包的维修

费用应该由马先生自己承

担， 然后我们各自承担维修

自家房子的费用。 但是， 他

迟迟不动手， 还说等他孩子

出生后很可能会将房子转

手， 到时候找不到他的人，

这个问题就更难解决了。 所

以， 我才答应跟他一块承担

维修他家暖气包的费用。 我

就是希望他能尽快处理这件

事情。 但我母亲的要求也不

过分。”

当记者询问冯大娘的女

儿是否私自停过马先生家的

暖气时，她坚决否认了。

3

月

11

日， 市房管局相

关工作人员告诉记者：“我市

从

2006

年开始强制性征收

房屋维修基金，但是，该基金

只用于房屋的公共设施，马

先生家里的暖气包不属于公

共设施。 另外，如果马先生的

房子未过保修期（

5

年）的话，

可以让开发商承担赔偿责

任； 但如果已经过了保修期

居民就只能自己维修了。 ”

晨报讯（见习记者 沈道

远 李崇）

3

月

6

日， 山城区

西鹿楼村的郭桂平给本报打

来电话，反映他的幼儿园因为

城南新区改造面临无处搬迁

的问题。“再找不到地方搬迁

的话，

200

多个孩子就要另找

地方上学了。 ”郭桂平说。

3

月

7

日， 记者来到山

城区西鹿楼村郭桂平开办的

红太阳特色幼儿园。 当天，

聚集在这所方圆两公里内唯

一的幼儿园内的不是四五岁

的孩子， 而是家长们。 两天

前， 郭桂平让学生们通知自

己的家长

3

月

7

日到幼儿园

来一趟。 “尤其是西鹿楼村

孩子的家长一定要到。” 郭桂

平强调。

搬迁缘于城南新区改造

“山城区今年要进行城

南新区改造， 西鹿楼村也在

改造之列。 这是一件好事，

全村人都很赞同， 城南新区

的建设对全村来说是一个机

遇。” 郭桂平对家长们说，

“但是山城南路的建设牵涉到

幼儿园的搬迁问题， 我至今

还没找到合适的搬迁地点，

这牵涉到

200

多个孩子上学

的问题， 需要和各位家长说

一声。” 郭桂平说想借助家长

们的力量向有关部门和村里

反映一下， 给幼儿园找一个

合适的搬迁地点。

3

年前，看到本村学龄前

孩子上幼儿园不方便，郭桂平

开设了幼儿园。现在学生已经

由一开始的

20

多名增加到了

243

名，幼儿园也得到了附近

村民的认可。“西鹿楼村附近

只有这一家幼儿园。如果因为

城南新区的建设使幼儿园无

处可搬的话，

200

多名孩子只

能另找地方上学了。可是到老

区上幼儿园的话，距离远收费

又高。 ”郭桂平说。

有合适的地方却不能搬

开通山城南路在郭桂平

眼里无疑是件大好事，可让他

不明白的是，自己的幼儿园在

这一优化土地使用的过程中

为什么竟难觅得一席之地。而

且，他认为村子里是有适合幼

儿园搬迁的地方的。

郭桂平说的是原西鹿楼

中心校。前些年优化教育资源

时，西鹿楼村的孩子都到附近

的春蕾小学读书了。西鹿楼中

心校在

2007

年

6

月底送走它

的最后一届学生后一直空置。

“我仔细考虑过附近适合幼儿

园搬迁的地方，觉得这所旧小

学就挺合适，但村里一直不愿

意租给我。 ”郭桂平说。

为何村里不把这所空置

的小学租给郭桂平？记者就此

事咨询了西鹿楼村村委会主

任郭新平。 郭新平告诉记者：

“山城区计划今年上半年做好

西鹿楼村的部分拆迁工作，为

山城路向南延伸打开局面，并

在年内完成山城南路建设。需

要搬迁的不仅是幼儿园，还有

五六十户村民。原西鹿楼中心

校要留作这五六十户村民的

暂住点。幼儿园的情况我们也

听说了，可村里也无能为力。 ”

实在找不着地方，学校

只能解散

对此，山城区教育局的相

关负责人表示：“郭桂平以前

来反映过这件事，我们也很理

解，但我们也无能无力，只能

由他与西鹿楼村协商解决。 ”

为 了 给 幼 儿 园 找 个

“家”， 郭桂平这段时间不仅

去了教育局， 还找了山城区

有关领导。 “大家态度都很

好， 但都让我和村里协商解

决。 协商是协商了， 可是始

终没有结果， 眼看着搬迁时

间 （

6

月

30

日） 越来越近了，

一点办法也没有”。

郭桂平说他看过城南新

区的规划图纸，并没有规划幼

儿园的位置。“这几年村里人

对孩子的学前教育越来越重

视了，家长都希望自己的孩子

可以和城里的孩子一样上幼

儿园。现在我辛苦建立起来的

已经得到村民认可的幼儿园

眼看要解散了， 我心里很难

受。 ”郭桂平告诉记者。

郭桂平说，村里的难处他

也理解，城南新区的建设毕竟

事关大局，但如果实在找不到

合适的搬迁地点的话，他也不

太可能到远些的地方继续办

幼儿园。“当初办这个幼儿园

就是想为西鹿楼村的孩子们

服务，如果最后实在找不到办

学地点，

200

多个孩子只能去

其他远点儿的幼儿园了。 ”
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有生产线束产

品工作经验者优先。

联系人：

路小姐 张先生

联系电话：

0392-3314522-8612

报名地址：

新区天海集团

办公楼

5

楼人力资

源部

城南新区改造 学校无处搬迁

幼儿园：我想有个“ 家”

屋顶渗水 邻里起纠纷

身份证上“侯”写成“候”

一笔之差 “ 我”不是我了

如此
拖车

3 月 11

日，记者在新

区华山路与

黄河路交叉

口见到一辆

轿车拖着一

辆摩托车在

街道上行驶。

绳子有点长，

摩托车拐弯

的时候很费

劲，这种做法

不仅不安全，

而且影响到

了其他车辆

的正常行驶。

晨报见习记者

叶晓伟 摄


